



Domingo 17 de noviembre *(Domingo 33 ciclo C)*

A PESAR DE LO QUE PASA... NO TENGÁIS MIEDO

El evangelio del domingo. San Lucas (21,5-19):

En aquel tiempo, como algunos hablaban del templo, de lo bellamente adornado que estaba con piedra de calidad y exvotos, Jesús les dijo: «Esto que contempláis, llegarán días en que no quedará piedra sobre piedra que no sea destruida».

Ellos le preguntaron: «Maestro, ¿cuándo va a ser eso?, ¿y cuál será la señal de que todo eso está para suceder?».

Él dijo: «Mirad que nadie os engañe. Porque muchos vendrán en mi nombre diciendo: “Yo soy”, o bien: “Está llegando el tiempo”; no vayáis tras ellos. Cuando oigáis noticias de guerras y de revoluciones, no tengáis pánico. Porque es necesario que eso ocurra primero, pero el fin no será enseguida».

Entonces les decía: «Se alzarán pueblo contra pueblo y reino contra reino, habrá grandes terremotos, y en diversos países, hambres y pestes. Habrá también fenómenos espantosos y grandes signos en el cielo. Pero antes de todo eso os echarán mano, os perseguirán, entregándoos a las sinagogas y a las cárceles, y haciéndoos comparecer ante reyes y gobernadores, por causa de mi nombre. Esto os servirá de ocasión para dar testimonio. Por ello, meteos bien en la cabeza que no tenéis que preparar vuestra defensa, porque yo os daré palabras y sabiduría a las que no podrá hacer frente ni contradecir ningún adversario vuestro. Y hasta vuestros padres, y parientes, y hermanos, y amigos os entregarán, y matarán a algunos de vosotros, y todos os odiarán a causa de mi nombre. Pero ni un cabello de vuestra cabeza perecerá; con vuestra perseverancia salvaréis vuestras almas»..



- **Lectura de la profecía de Malaquías (3,19-20a):** “(...) Os iluminará un sol de justicia y hallaréis salud a su sombra”
- **Salmo Sal 97,5-6.7-9a.9bc:** “Regirá el orbe con justicia y los pueblos con rectitud”
- **Segunda carta del apóstol san Pablo a los Tesalonicenses (3,7-12):** “No vivimos entre vosotros sin trabajar, no comimos de balde el pan de nadie, sino que con cansancio...”

Para tiempos difíciles *(Homilía de José Antonio Pagola en noviembre de 2016)*

Tendréis ocasión de dar testimonio. Los profundos cambios socioculturales que se están produciendo en nuestros días y la crisis religiosa que sacude las raíces del cristianismo en occidente, nos han de urgir más que nunca a buscar en Jesús la luz y la fuerza que necesitamos para leer y vivir estos tiempos de manera lúcida y responsable.

Llamada al realismo. En ningún momento augura Jesús a sus seguidores un camino fácil de éxito y gloria. Al contrario, les da a entender que su larga historia estará llena de dificultades y luchas. Es contrario al espíritu de Jesús cultivar el triunfalismo o alimentar la nostalgia de grandezas. Este camino que a nosotros nos parece extrañamente duro es el más acorde a una Iglesia fiel a su Señor.

No a la ingenuidad. En momentos de crisis, desconcierto y confusión no es extraño que se escuchen mensajes y revelaciones proponiendo caminos nuevos de salvación. Estas son las consignas de Jesús. En primer lugar, «que nadie os engañe»: no caer en la ingenuidad de dar crédito a mensajes ajenos

al evangelio, ni fuera ni dentro de la Iglesia. Por tanto, «no vayáis tras ellos»: No seguir a quienes nos separan de Jesucristo, único fundamento y origen de nuestra fe.

Centrarnos en lo esencial. Cada generación cristiana tiene sus propios problemas, dificultades y búsquedas. No hemos de perder la calma, sino asumir nuestra propia responsabilidad. No se nos pide nada que esté por encima de nuestras fuerzas. Contamos con la ayuda del mismo Jesús: «Yo os daré palabras y sabiduría»... Incluso en un ambiente hostil de rechazo o desafecto, podemos practicar el evangelio y vivir con sensatez cristiana.

La hora del testimonio. Los tiempos difíciles no han de ser tiempos para los lamentos, la nostalgia o el desaliento. No es la hora de la resignación, la pasividad o la dimisión. La idea de Jesús es otra: en tiempos difíciles «tendréis ocasión de dar testimonio». Es ahora precisamente cuando hemos de reavivar entre nosotros la llamada a ser testigos humildes pero convincentes de Jesús, de su mensaje y de su proyecto.

Paciencia. Esta es la exhortación de Jesús para momentos duros: «Con vuestra perseverancia salvaréis vuestras almas». El término original puede ser traducido indistintamente como «paciencia» o «perseverancia». Entre los cristianos hablamos poco de la paciencia, pero la necesitamos más que nunca. Es el momento de cultivar un estilo de vida cristiana, paciente y tenaz, que nos ayude a responder a nuevas situaciones y retos sin perder la paz ni la lucidez.

En la web de la parroquia tienes otros comentarios interesantes sobre las lecturas de este domingo: <https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/>

Una oración, por si te ayuda

Dios Padre-Madre de la Humanidad, a quien todos los pueblos han buscado a tientas desde el origen de la historia, en mil formas religiosas, en las más diversas tradiciones espirituales que se han sucedido a lo largo de los milenios. Abre nuestros ojos y nuestras mentes para saber valorar la inmensa riqueza de tu acción en la historia, para que estemos abiertos a tu acción imprevisible, capaz de sorprendernos con nuevos caminos religiosos allí mismo donde nos parece ver crisis de la religión o increencia. Te lo pedimos asociándonos al clamor universal de todos los hombres y mujeres, pueblos y tradiciones, que te han buscado y encontrado a lo largo de la historia. Amén.

Algunos avisos parroquiales

CONSEJO PASTORAL PARROQUIAL. El martes 12, a las 7:30 tendrá lugar el segundo Consejo Pastoral Parroquial. Estáis convocados los responsables de los distintos equipos parroquiales.

REUNIÓN DEL EQUIPO DE BAUTIZOS Y DE PAREJAS. El miércoles 13, a las 20:00, estáis convocados a una reunión de programación los que formáis el Equipo de formación y acompañamiento para bautizos y parejas.

CURSOS DE DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA. Empiezan el: martes 12 noviembre a las 18:30. Será en la sede de la Vicaría IV: C/ Arroyo del Olivar 100.

RECORDAMOS ¡ULTIMA LLAMADA! GRUPO DE RELACIÓN CON EL BARRIO EN TEMAS SOCIALES. Este año deseamos constituir un equipo de personas que, además de coordinar lo que el año pasado denominábamos "Aula Cívica" -charlas sobre temas sociales de interés para el barrio- coordine la relación con las organizaciones del barrio -asociaciones, centros educativos, ongs...- y además realice un estudio sobre la realidad social de nuestra parroquia. NECESITAMOS PERSONAS INTERESADAS en formar parte de este equipo. Poneos cuanto antes en contacto con nosotros -o comentadlo ahora en la sacristía-.